天草中だより



令和2年12月18日 第9号

文責:校長 豊原 康徳

充実の3日間 県内での修学旅行

12月8日(火)から12月10(木)の2泊3日の日程で2年生が修学旅行に行きました。当初は例年同様、奈良・京都・大阪の関西圏に行く予定でしたが、コロナ禍の影響により熊本県内の各地を見学する内容に変更しました。修学旅行については、実施すべきか、実施する場合、見学地や期日をどうするのかなど、懸案事項も多く、色々と検討を重ねました。保護者の皆様のご理解のもと無事実施ができたことを感謝いたします。以下、主な見学地とその様子を紹介します。

< 1 日目:熊本城→カドリードミニオン→阿蘇神社>





復旧工事中の熊本城では、見学通路を通って石垣や 天守閣を見ました。予想以上に復旧は進んでいるよう に感じました。午後からは阿蘇方面に向かい、カドリ ードミニオンと阿蘇神社を見学しました。カドリード ミニオンでは、TVでも有名なみやざわ劇場のプリン ちゃんのショーも見ました。

<2日目:(中岳)→火山博物館→震災機構(東海大阿蘇キャンパス)→御船恐竜博物館>

阿蘇中岳は火山ガスの関係で入山規制がかかり、火口見学はできませんでした。そこで、火山博物館で学芸員の先生から約1時間、実験を交えて説明をしてもらいました。震災機構では横揺れの断層や被災した校舎等を見学し、熊本地震の大きさを改めて感じさせられました。





<3日目:グリーンランド→三角西港>





最終日は、グリーンランドへ開園と同時に入りました。いくつかの団体は入っていましたが、比較的すいていて、絶叫系のアトラクションも待ち時間もなくスムーズに乗れました。楽しい時間を過ごしました。天草への帰路の途中、三角西港へ立ち寄り、解散式を行いました。

覡在の高校入試状況

2学期末から2月初旬にかけて、3年生の進路事務が本格化してきます。3年生に限らず、1・2年生も入試等の仕組みや現在の状況等は関心を持っておくことが大事です。

<最近の状況>

- ○天草管内の公立高校は少子化に伴う定員割れ の状況となる高校が多い。ここ数年、倍率が 1.00を大きく上回る学校は出ていない。
 - →合格することはもちろんであるが、高校生 活や卒業後のことを考えて選択すべき。
- ○熊本市内の一部公立は高倍率である。私学と の併願を念頭に置く必要がある。また、公立は 寮がない高校も多く、授業料とは別に生活費 等の負担が大きいことが予想される。
 - →寮の有無によっては、公立であっても私学 並の経済的負担も考えられる。
- 〇公立の実業系は前期選抜で約50%の定員を 確保する。第1希望であるならば、前期受検も 考えておく。
 - →前期選抜は倍率が高く、不合格者が出る可能性があることは理解した上で。

身近な人権問題

12月14日から学期末まで、本校では人権 旬間としています。各学年、同和問題(部落差別) を中心に、3時間の人権学習とまとめとしての 人権集会を予定しています。

学校で同和問題を扱うのは、そこにある差別 意識や行為はあらゆる差別につながる構造であ り、その解決は、日本全体の喫緊の課題として、 法律や条令も制定されているからです。最近の 事象では、コロナ禍おける差別問題やSNSに よる中傷も同様の構図と考えられます。

<何が問題なのか?>

- □一部の偏った情報や思い込みが、偏見や攻撃 につながる。
 - →一部の情報に流されることなく、色々な情報を元に正しい情報を選択する。
- 口同調圧力による排他性が問題である。
 - →周囲の行動に合わせるのではなく、一人一 人が自身のしっかりした考えを持ち、行動 する。社会では同調圧力と協調性を混同す る場面も見られる。意に反して周囲と同じ 排他的行為をとることは問題である。

11月行事より

藥物乱用防止物室



生徒会交流活動





11月16日に天草本渡ライオンズクラブから9名の方をお招きして行いました。薬物の恐ろしさを寸劇を交えて伝えてもらいました。

11月17日に生徒会主催で実施しました。生徒会活動の成果と課題の共有、クイズ大会、クロスワード大会等、盛りだくさんの内容でした。



郡市社会科研修会



広域本部出前授業





11 月 20 日に天草管 内の約 20 名の先生方 に 3 年生の社会科の 授業を見ていただき ました。「質の高い意 見が多い。」との感想 をもらいました。 11月24日に天草広域本部から講師を招き出前講座を開催しました。現在建設中のバイパスと「まちづくり」「生活の変化」等について学びました。



学年懇談・核内持久走大会 お世話になりました

11月29日(日)は授業参観、学年懇談会、持久走大会を1~4校時を使って実施しました。学年懇談会では、2学期の様子、冬休みの学習・生活の他、1年生は次年度の修学旅行、2年生は修学旅行、3年生は進路手続きについて話をさせていただきました。



開会式:選手宣誓



女子5kmスタート



男子6kmスタート

【成績上位者】

男子:1位 吉田琉さん(3年) 2位 吉田希さん(2年) 3位 池田晴士郎さん(3年) 女子:1位 川崎亜優さん(3年) 2位 池田梨乃佳さん(2年)3位 下釜ゆりのさん(3年) 持久走大会では多くの保護者の皆様、地域の皆様からご声援いただきました。また、交通指導に立っていただいた皆様には寒い中、本当にありがとうございました。

新生徒会執行部決定!

生徒会活動改編へ

次期生徒会執行部が決定しました。生徒数の 減少を受けて、生徒会規約の見直しをはかり、 今回から書記の職を廃止し、会長・副会長の3 名を執行部とすることになりました。

生徒会長:吉田 希さん

副会長: 平石 竜也さん 井戸 みやびさん 今後、新委員長、副委員長等を決定し、各種 委員会を組織していきますが、次年度から委員 会も統廃合や活動の精選を行い、新たな委員会 活動を行っていきます。

地域の方々へ御礼



ソフトテニス部九州大会出場(個人戦)の横断幕を天草ソフトテニス協会と天草まちづくり協議会から作っていただきました。旧西校と本校のフェンスに取り付けてあります。ありがとうございました。